

令和5年度 にのみや学園二宮町立二宮西中学校 第2回学校運営協議会 議事録(公開版)

記録者: 杉山・新井

日時 : 令和5年7月11日(火) 15:45～16:50

場所 : 二宮町立二宮西中学校 会議室

参加者:(委員)秋山俊洋・稲葉通隆・釧持実枝子・佐藤進・齋藤仁・志賀正也・脇一男

(学校)藤田和人・新井久美・杉山哉

(オンライン)泉直英・三田哲也

(傍聴)西山指導班員(二宮町教育委員会)

欠席者:(委員)八幡千恵

(学校)なし

(敬称略)

1 開会	
2 校長挨拶	
・体育祭、修学旅行、期末テストを実施。なんとか無事に1学期を終了する。 ・修学旅行を金沢方面(二泊三日)で実施。2年前にコロナ禍で判断された。できるだけ	
校長	体育祭、修学旅行、期末テストを実施。暑さはあるが一学期を無事に終えるところ。 修学旅行はこれまでずっと京都・奈良方面であった。修学旅行は2年前に方面を決定することになっている。コロナの最中の判断。できるだけ人が少ないほうがよいのではないか、ということで金沢方面にした。来年度は奈良・京都に決まっている。 (スライドを用いて修学旅行の様子を報告) 感想 三田:金沢よく知っている 泉:皆さん楽しそうでよい
2 二宮町学校運営協議会長情報交換会 報告(泉会長)	
報告 9月16日にお祭りを実施し紹介程度で退席。校長から補足。各校の取り組みを紹介。 脇:小中一貫校で一本化で、という話はなかったのか 校長:二宮町の小中学校に二宮西中で開催される「祭り」の紹介をしている。このような活動を通じて小中学生の交流が少しずつなされていくのではないかな。	
3 協議	
	(1)秋麗祭の予定(教頭より) 日程についての確認。今年度は10月13日(金)に行う。日中に保護者を入れ、過去3年間行ったNightGalleryは行わない予定。
佐藤	修学旅行へ質問。2日目はグループ行動をしているのか。教員は引率しているのか。 →(校長)2日目に班別行動。チェックポイントと設け教員がところどころで確認している。 グループ決めはどのようにしているのか。行く場所も生徒が決めるのか? →(校長)学級で話し合っていて決めている。班を決め、そのメンバーで行先を相談して決める。
会長	(2)学校運営協議会事業 進捗報告
教頭	生徒の参加が少なかったなので、再度募集をした。(生徒会担当から)
斎藤	いずれ4町のお祭りを一緒にできたらよい、という構想をもっている。お神輿の体験も入れてみた。ただ、お神輿だけでは子供たちも乗ってこないだろうと思い、子供たちのイベントも入れ、地域に屋台の出店をお願いした。この行事を通じて「顔が見える関係」にしていきたい。 今後、小中一貫が進む中でこのお祭りも子供たちの主催になっていくとよいと思う。来年度以降は子供たちが

	主催したものを大人たちがバックアップしていけたら、とも思っている。 西中の子供たちが中心になるにしても一色や山西の生徒会の子たちも関わるとよいと思っている。 13:30から、釜野地区のお囃子、西中生徒フェス、最後にキャンプファイヤー。 来週また打ち合わせをしていく予定である。 昨年度、山西小でキャンプファイヤーが好評だったと聞いている。18:30に終了予定。 地域の方には模擬店をお願いしている。西中の学区の1・2・4分団に警備を頼んでいる。
泉	各地区に屋台の出店をお願いをしている。百合ヶ丘は辞退。確認中の地区もある。
佐藤	川勾地区は機材がない。バーベキュー程度しかやっていない。どこかの応援で人を出すことはできるけれども、川勾地区の屋台は難しい。小学校でのキャンプファイヤーでは屋台を出したのですか？
泉	前年の山西では屋台ではなくフランクフルトなどを販売した。
佐藤	実際のところは地域単独の屋台は難しい。
脇	本協議会の第1回のときに話をしてくれていた。お神輿のほうは話がつくだろう、という話だった。その話は進んでいるのか →(泉会長)はい。 模擬店を出せないという話になっている。手紙等を出しているのかもしれないが地区長を一度集めて、模擬店を出せる、とか、意向を一回招集かけてやらないと模擬店もなかなか出店できなくなるのではないかと考えている。百合が丘さんや中里さんはこの話を知っているのか？
泉	各地区で何ができるか確認をしてから、打ち合わせをしたかった。
脇	一度、地区長を集めたほうが良い。その会合を元に話を進めるべき。
志賀	百合が丘1地区長。百合が丘1・2の地区長から志賀さんに相談がきた。全体像が見えないので「まずは様子をみようか」という話になった。全体像が見えない。一度集めてもらったほうがわかりやすい。
泉	打ち合わせの場を設定していく。
稲葉	前回出ていないので整理をさせていただきたい。 まずは、大人と生徒とわけたときにどちらが主体か？
泉	今年は大人が主体で行い、来年度以降は生徒に活動していきたい。
斎藤	各地区で出し物が重ならないことを確認して、話を勧めていく予定だった。
稲葉	校夕祭のイメージで考えているのか？
斎藤	そのイメージで西中生にお願いしている。
脇	その中で、お神輿なども入れていきたいと考えている。
稲葉	司会進行(を自分がやるとは)聞いていないけど。収支計画がわかりにくい。金額と合計。合計は累計ということ？金額の下に合計のほうがわかりやすいだろう。
脇	予算は概算か？使えるものはうまく利用するべきではないか。
泉	概算です。一度集まって予算も含めて検討していきたい。
脇	夏祭りが終わった後で、地区長も集まりやすい。
斎藤	時間もないので、早めに集まって検討してもらいたい。
校長	実行委員会を立ち上げるとよいかもしれない。

脇	釜野の児童館でも集まってみるとよいのではないかな。
泉	場所はどこでもよい。日にちが大事。
脇	地区長はもうない。出席した地区長には話をしている。共同でやるのかな、という声も出ている。
稲葉	参加予定人数はどのくらいで考えているのか？
斎藤	300人。生徒(100)や保護者や兄弟(200)を考えて設定している。
佐藤	前回、質問したが保健所への申請は必要ないのか？
泉	申請の必要はない。
佐藤	火を通したものしか駄目ではないか？
志賀	出し物について、各地区に打診をしたのか？
泉	今後集まり話を詰めていきたい。
教頭	実行委員会を立ち上げて良いのではないかな。(校長からのアイデア)
	その他の意見
志賀	通学路について。峠公園の近くを通る生徒が多い。危険を感じている。下り坂、交通量も多い。非常に危ないと思っている。解決策はないかと思っている。毎年いろいろな角度から声はあげているが「交通量を減らす、大型車両を減らす」ということを朝の通学時間帯だけでも減らしたいと思っている。
教頭	安全対策委員会があり、要望がでている。町も「あつ！」という表示をしたり、「通学路」というプレートを設置したりしてなんとかしようと考えている。 自転車通学をするならば1号線を利用すべきだろうし、農道の利用も防犯上不安。実際厳しいだろう。
校長	グリーンベルトの設定をしてくれた。児童には「一列で」と指導してきた。自動車のドライバーの意識が変わらないといけない。法定速度で通行するようにしている。
志賀	学校も同じように考えていることがわかったので、今後も意見を言って少しでも改善していきたい。
教頭	次回は12月13日で予定している。(地区長会と重なっていると判明) 変更の予定。。
剣持	すみません、質問を。翌日に片付けが入っている。これは誰が？
泉	当日に終わればいいな、とは考えているが、終わらないときには必要だと思っている。
斎藤	片付けについてもまだ決まっていない。今後詰めていく。
7 閉会	
教頭	時分 閉会 次回の予定。12月13日(水)、3月14日(木)、15時45分